

**COMPARACION ENTRE UNA ESCALA GLOBAL DE PERCEPCION DE CALIDAD DE VIDA  
RELACIONADA CON LA SALUD Y UNA ESCALA ESPECIFICA PARA PACIENTES CON  
ENFERMEDAD RENAL CRONICA EN TRATAMIENTO SUSTITUTIVO**

**Número 0016**

**Autores:** Iván Inchausti, Mónica Natalia Silva, Natalia Gasparri, Silvia Elena Cristóbal, Horacio José Iros, Vicente Cosme Lanza, Denis Allende, Nora Fuentes

**Objetivo:** Comparar una escala global de percepción de Calidad de Vida relacionada con la salud (EUROQUOL 5L5D) y una escala específica para pacientes con Enfermedad Renal Crónica en tratamiento sustitutivo (KDKUOL).

**Materiales y Métodos:** Estudio de corte transversal descriptivo y analítico de pacientes del “Registro Institucional Multidisciplinario de Abordaje Integral de pacientes en HD (hemodiálisis) crónica” (RIMAIHD). Se incluyeron pacientes en tratamiento sustitutivo renal de HD de un centro de Mar del Plata, que tiene una población cautiva de aproximadamente 150 pacientes. Se evaluaron entre Diciembre 2017 a Mayo 2018. Para evaluar la Calidad de Vida relacionada con la salud de manera global se utilizó el EUROQUOL 5D5L y específicamente para pacientes con enfermedad renal crónica el KDQUOL. Se evaluó la correlación entre las variables numéricas y se realizó regresión lineal para evaluar la asociación lineal cruda y ajustada para confundidores. Se realizó estadística descriptiva y analítica. A su vez se utilizaron las herramientas recomendadas por los autores para el análisis de los cuestionarios. Todos los participantes aceptaron participar de las encuestas previo consentimiento informado verbal.

**Resultados:**

Características generales	N=64
Edad (años)	56 (31.75)
Sexo masculino	37
Tiempo en HD (meses)	23 (44).
<b>Evaluación calidad de Vida</b>	
Euroquol score global	0.84 (0,38)*
Euroquol-EVA	62.5 (30)
KDQUOL Score Global	0.6 (0.3)*
Percepción del paciente KDQUOL	60 (30)
* Se pudo comprobar una correlación positiva entre el índice global del Euroquol y el KDQUOL de 0.567 ( $p < 0.01$ ). No se pudo comprobar esta asociación lineal mediante regresión lineal cruda ( $p = 0.57$ ) ni ajustada por edad y tiempo en HD ( $p = 0.5$ )	
Todas la variables numéricas están expresadas como mediana y su intervalo intercuartilo	

**Conclusiones:** La Calidad de vida evaluada en forma global o específica es mas baja que la población general, tal como está descrito en la literatura. Si bien ambas escalas tienen la misma tendencia, el KDQUOL parece dar mayor información en este tipo de pacientes.